



15^{ème} édition de l'Université d'été en faveur des jeunes MRE Tanger, 06-14 juillet 2024

Dans le cadre de l'accompagnement estival des Marocains résidant à l'étranger lors de l'opération «Marhaba 2024 », le Département des Marocains Résidant à l'Étranger a organisé la 15^{ème} édition de l'Université d'été en faveur des jeunes Marocains résidant à l'étranger, du 06 au 14 Juillet 2024 à Tanger.



Depuis son lancement en 2009, ce programme constitue l'une des actions phares dédiées aux jeunes générations des MRE, leur permettant de découvrir la richesse de leur pays d'origine, notamment son Histoire, sa culture et son système de valeurs basé sur le dialogue et la tolérance.

300 jeunes étudiants marocains résidant à l'étranger ont pris part à cette édition appartenant à plus de 30 pays, âgés entre 18 et 25 ans, avec une représentativité féminine de 63%.



La séance d'ouverture de cette édition a été présidée par Monsieur Mohamed Mehdi Bensaid, Ministre de la Jeunesse, de la Culture et de la Communication, avec la participation de Monsieur Driss El Yazami, Président du Conseil de la Communauté Marocaine de l'Étranger.

Dans son mot d'ouverture, Monsieur le Ministre a rappelé que les Marocains du monde entretiennent des liens profonds avec leur mère patrie, quel que soit leur pays de résidence. Ce sentiment d'appartenance fait partie intégrante de l'identité des Marocains du monde et il faudrait veiller à son maintien et renforcement.

Il a souligné que le Maroc entretient des liens privilégiés et permanents avec ses jeunes et ses compétences marocaines résidant à l'étranger, et s'active à leur offrir des programmes répondant à leurs besoins spécifiques.

Il a rappelé que les nouvelles générations de MRE disposent de diverses compétences dont le Maroc pourrait bénéficier au niveau de ses différents chantiers de développement. D'où la nécessité de mettre en place des programmes facilitant le transfert de ces compétences et l'accompagnement des porteurs de projets.

De son côté, Monsieur le Président du CCME a abordé l'histoire de l'émigration marocaine et son impact socio-économique, avec une première vague vers l'Europe en général et la France en particulier, avant de passer à une mondialisation de cette émigration.

Il a évoqué que la moitié des MRE sont des femmes, et qu'un migrant sur six est titulaire d'un diplôme universitaire de haut niveau (Bac +6), avec une présence dans tous les secteurs d'activité, et qu'il faut en tirer pleinement profit afin d'atteindre les objectifs de développement escomptés.

Dans sa conférence inaugurale, le Secrétaire Général de la Rabita Mohammadia des Oulémas, Dr. Ahmed Abbadî, a traité la question de la culture du dialogue à l'ère de la dynamique numérique mondiale, et l'impact significatif de la technologie sur la vie humaine. Il a appelé les jeunes MRE à adopter une vision critique et un esprit d'initiative, et se doter de capacités de communication et de clarté intellectuelle, afin de faire face à la montée de l'extrémisme. Il a également insisté sur l'importance de l'intégration des jeunes MRE dans les sociétés d'accueil et de l'adoption d'un esprit de dialogue et d'ouverture.

Les participants à cette édition ont découvert les missions et les domaines d'intervention de la Fondation Mohamed V pour la Solidarité en tant qu'initiative royale et levier de développement social, notamment l'Opération Marhaba, qui sous la présidence effective de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, Que Dieu l'Assiste, a lancé sa vingt-quatrième édition.



Aussi, les jeunes MRE ont eu l'opportunité d'interagir avec Monsieur Ahmed Reda Chami, Président du Conseil Economique, Social et Environnemental qui a mis l'accent sur les gisements de prospérité exceptionnels dont dispose le Maroc (Position géographique stratégique au carrefour de l'Afrique et de l'Europe, capital naturel, diversité culturelle et linguistique, stabilité politique et sécurité..). Une multitude de forces et d'opportunités qu'il doit explorer pleinement pour relever son grand défi productif.

Une série de conférences-débats, animées par des personnalités marocaines éminentes, a été programmée en faveur de ces jeunes MRE, couvrant un large spectre de thématiques : les opportunités d'investissement au Maroc, la nouvelle feuille de route de la formation professionnelle, et la place de la ville de Tanger comme carrefour des cultures et des civilisations.



Des visites des chantiers structurants ont été organisés en faveur des participants, notamment le Port Tanger Med, où ils ont reçu des explications détaillées sur son importance stratégique et ses rôles économiques et commerciaux en tant que Leader en Afrique et en Méditerranée.

Les jeunes participants ont eu l'occasion également de visiter le Technopark de Tanger, pour découvrir cette structure en tant qu'incubateur de startups les accompagnant vers la performance, grâce à des programmes adaptés aux besoins des jeunes entreprises et avec l'aide d'experts, de mentors mais également de l'écosystème entrepreneurial.



Le programme incluait également des visites de lieux emblématiques et historiques de la Région de Tanger-Tétouan-Al Hoceima (Cap Spartel, Grotte d'Hercule, Villa Harris, Parc Perdicasis), place de Feddan, musée Bab El Aqla et le musée d'art moderne.



Une soirée artistique a été tenue au Centre culturel Beni Makada à Tanger en faveur des jeunes participants à cette édition, avec la contribution d'artistes marocains.

La Conférence de clôture a été animée par Monsieur Fouzi Lekjaa, Président du Comité « Coupe du Monde 2030 », qui a mis l'accent sur la position du Maroc aujourd'hui comme force sportive au niveau africain et mondial, ce qui lui a permis d'organiser des manifestations sportives de grande envergure, notamment la prochaine coupe d'Afrique des Nations 2025, et la Coupe du Monde 2030, organisée conjointement avec l'Espagne et le Portugal.

Il a également souligné que le sport joue un rôle crucial dans le renforcement identitaire des Marocains résidant à l'étranger, comme l'illustre parfaitement la prestation de l'équipe nationale de football lors de la Coupe du Monde 2022 au Qatar.

